

元気いっぱい 友だちいっぱい  
すすんで学ぼう 夢つぼむ

横浜市立美しが丘小学校

平成27年4月30日



# 美小通信 2

横浜市情報教育ネットワーク(YY ネット)上に本校のホームページがあります。

URL : <http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/utsukushi gaoka/>

学校長 畠山 真

青葉区美しが丘2丁目29

電話(901)3408

## たてわり活動

校長 畠山 真

美しが丘小学校の周りの草木に目を向けると、ハナミズキのピンクと白の花が鮮やかに咲き誇り、ツツジの花も美しく咲き始めるとともに五月(さつき)を迎えます。四月、1年生は小学校に入学し、2年生から6年生はそれぞれ進級し、早一ヶ月が過ぎようとしています。1年生も少しずつ学校に慣れ、表情も少しずつ和らいできました。これからも早く学校に慣れて、どんどん自分を発揮してほしいと思います。

先日、土日を利用して日光修学旅行の下見に職員何人かで行ってきました。日光は、まだ桜が咲いていて、満開の桜もありました。いろは坂から中禅寺湖に行くにつれて、若葉が少なくなり、戦場ヶ原ではやっと芽吹き始めている感じでした。日光東照宮は、徳川家康を祀っていますが、今年は家康没後400年ということで様々な催しものが行われるようです。400年を記念して、家光を祀る大猷院(たいゆういん)の拝殿には、普段にはない家康の位牌が飾られていました。

家康の墓所に行く階段には、「人の一生は、重き荷物を背負いて遠き道をゆくがごとし。決して急ぐべからず。」という碑もありました。私は、一時この言葉を座右の銘にしていました。6年生の子どもたちには、ぜひ思い出に残る修学旅行にしてほしいと思います。

さて、4月いっぱい「なかよし登校」がありました。毎朝、門の所で子どもたちを迎えていると、仲良くそろって歩いてきていました。登校の様子を見ていると、6年生や5年生のリーダーが自分の班の人たちに目を配り、一生懸命に歩いてきた様子がよく分かりました。班長は、列が乱れていないかどうかを確認し、絶えず後ろを振り返りつつ、全員ついてきているか人数を確認していました。この態度は、とてもすばらしいと思いました。

そして、28日には今年度初めての「たてわり活動」の顔合わせがありました。自己紹介をしたり、めあてを決めたり、ゲームをしたりしていました。みんな仲良くやっているなと思いました。6年生は、5年生の時よりも一段と成長し、前日の横浜歴史博物館の見学では、電車のマナー、博物館での態度もとても立派で、美小の代表として責任ある行動をとっていました。なかよし登校、たてわり活動と6年生の示した態度は、これからの美小の行く末を暗示しているようにも思えました。10月にある全校遠足でも、きっと6年生らしくグループをまとめてくれるにちがいないと思いました。

1年生から6年生まで、縦のつながりをもって仲良くすることは、とても大切だと思います。縦のつながりが希薄になってきたと言われる昨今、美小のたてわり活動はすばらしいと思います。これは、昨年もそう思いましたが一朝一夕には作りあげることにはできないと思います。これまで、美小の伝統として脈々と続いてきたものだと思います。今年度たてわり活動が始まったばかりですが、子どもたちが学年を越えて楽しく、仲良く交流することを願っています。

